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О СЕРДЦЕ ЧИСТОМ И ДУХЕ ПРАВОМ 
 

Видишь, что кривое дерево ни к какому 
делу не годится. Так и злой человек, у которого 
сердце неправое. Он, по подобию дерева 
кривого, никуда не годится. Рабом ли будет? 
Не верно, но притворно, лениво и лукаво 
работает. Если же его наказывают, ропщет и 
негодует. Если же ему милость оказывают, ни 
во что ее ставит. В счастье своевольничает и 
свирепеет; в несчастье негодует и хулит.  

Словом, ни милостью не преклоняется, ни наказанием не исправляется, как дерево 
кривое, которое ни теплом, ни морозом не исправляется. Причина же тому — неправое 
сердце, от которого всё зависит. Также и свободный человек, если злой, то же 
показывает: только то замышляет, что для себя видит угодным, хотя бы Богу противно 
то было, ему же самому и прочим вредно. В почести ли или сане каком будет? Своей 
только, а не подчиненных, корысти ищет. От почести свирепеет; лишившись же 
почести, негодует, ропщет и хулит; ничем смягчиться не может, поскольку кривое, 
развращенное сердце имеет. 

Напротив, как прямое дерево ко всякому делу годится, так и добрый человек, у 
которого правое сердце. Правое же сердце — то, которое Богу, Творцу своему, и святой 
воле Его следует. Бог всё делает на пользу нашу — так и правое сердце старается всё 
делать во славу Божию и на пользу братии своей. Чего хочет Бог, того хочет и оно. Бог 
хочет и делает всем только добро, без всякой Своей корысти, — так и оно хочет и 
старается всякому делать добро без своей пользы. Ибо …любовь не ищет своего, говорит 
апостол (1 Кор. 13: 5). Где любовь истинная, там и правое сердце. Такое сердце, в каком 
звании и чине ни будет, всегда и везде право поступает и ко всякому делу и званию 
годится. Этим учимся, любезный христианин, искать и просить у Бога сердца чистого и 
духа правого. Сердце чисто созижди во мне, Боже, и дух прав обнови утробе моей (Пс. 50: 12). 
А когда сердце право будет, то и дела наши, слова и помышления правыми будут. 

Из этого видно: 1) что от сердца всё внешнее дело зависит. Какое сердце кто имеет, 
такое и внешнее дело его. 2) И самое внешнее доброе дело, по-видимому доброе, 
порочится, если от неправого сердца происходит. Например, милостыня ближнему, 
подаваемая ради своей корысти или тщеславия, правда, судьей творимая не ради Бога, 
но ради избежания гражданского суда, — всё это по видимости добрые дела, но 
порочатся, так как не от правого сердца происходят. Ибо доброе дело тогда только 
истинно доброе, когда делается так, как повелено. 

Святитель Тихон Задонский 
 



 

 
Православный слет трезвости и здоровья «Сретение — 2023». Цель мероприятия —  

создание условий для объединения единомышленников по здоровому и трезвому образу 
жизни, семей, представителей взрослых и детских общественных организаций, педагогов в 
деятельном утверждении базовых национальных ценностей: трезвения, служения, 
просвещения. 

Программа слёта включает в себя отдых, обучение, интересные и познавательные 
лекции, игры, богослужения, музыкальные мероприятия, спортивные состязания, творческие 
мастер-классы. 

Форма проведения слёта: палаточный лагерь. С собой  иметь палатки, спальные мешки и 
туристический коврик. Мероприятие пройдет с выполнением всех санитарных норм, 
рекомендованных к исполнению Правительством Свердловской области на момент 
проведения слёта. 

Проезд туда и обратно: силами организаторов от Нижнего Тагила до дер. Моршинино 
либо на собственном транспорте до дер. Малыгино, далее до места слёта силами 
организаторов. 

Все вопросы и более подробная информация по тел.: +7 (982) 608-99-85; +7 (965) 542-01-
69; +7 (912) 683-35-61. 

Регистрация участников на сайте — https://otdel-po-utverzhdeniyu-
tr.timepad.ru/event/2366164/ 

Регистрация бесплатна и обязательна для участников с 15 лет, дети (до 14 лет вкл) 
регистрируются в анкете сопровождающих взрослых.   
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КАКИМ БЫВАЕТ ПРОЩЕНИЕ 
У А. П. Чехова есть хороший рассказ о 

прощении. Один муж получил жалованье и 
напился ужасно с сослуживцами. Вел себя 
безобразно, хулиганил, поехал к «мамзелям» и 
там на гитаре играл. Или бил кого-то гитарой — 
он не помнил.  

Несколько дней провел в ужасном загуле, и 
со службы его презрительно выгнали, конечно. 
Деньги он пропил, понятное дело. Жена не 
работает — тогда жены не работали. И этот муж в 
полном отчаянии приплелся домой и не хотел 
жить — так все было ужасно. И похмелье 
страшное. 

Он скорчился на диване, а жене записочку написал — мессенджеров тогда не было, 
а то бы сообщение отправил. Короткое и нагловатое сообщение, без всяких мольб и 
просьб: «Кутил и потерял службу». 

Мужчинам трудно цветисто просить прощения. Тем более, можно ведь просто 
умереть. Или бродягой стать, все бросить… 

И этот отчаявшийся муж получил от жены ответ в записочке: мол, не надо 
отчаиваться! На Бога уповаем. И все. 

Встал муж на хлипкие ножки и пошел искать новую службу. И отличную нашел! С 
гораздо большим жалованьем. И не покончил с собой, не загубил душу, а стал жить 
хорошо, правильно, трудолюбиво, не прикасаясь к водке. 

И жену, которую и прежде любил, стал боготворить и уважать как личность. Хотя 
все обошлось без объяснений и мольб, без громкого раскаяния, переходящего в 
оправдания, а затем — в обвинения. 

Мудрый был Чехов. Он рассказал, какое бывает прощение и какие результаты оно 
дает. Не надо добивать человека, даже если он сильно виноват и понаделал ужасное — 
толку-то нет. Добьешь, и все. Нет ни проблемы, ни человека, ни денег… 

Не обязательно ждать, чтобы в ногах валялись и красноречиво умоляли, можно по 
состоянию человека понять, как ему плохо и как он раскаивается. И поддержать без 
лишних слов. 

Вот что такое настоящее прощение — это поддержка и понимание. И любовь. Где 
прощение — там любовь. 

Анна Кирьянова, г. Екатеринбург 
 
Притча о заблудшей овце. Эта притча о милосердии Божием и беспредельной 

любви к грешнику. 
“Кто из вас, имея сто овец и потеряв одну из них, не оставит девяносто девяти в 

пустыне и не пойдёт за пропавшей, пока не найдёт её? А нашедши, возьмёт её на 
плечи свои с радостью и, пришедши домой, созовёт друзей и соседей и скажет им: 
“Порадуйтесь со мною,  я нашёл мою пропавшую овцу!”. Сказываю вам, что так на 
небесах более радости будет об одном грешнике кающемся, нежели о девяноста 
девяти праведниках, не имеющих нужды в покаянии” (Лк. 15:1–7). 



 

17 ИЮЛЯ – ДЕНЬ ПАМЯТИ СВЯТЫХ ЦАРСТВЕННЫХ СТРАСТОТЕРПЦЕВ 

Наступает долгожданная и священная ночь, 
когда на этом месте в 1918 году остановилась 
земная и началась Небесная жизнь Святой 
Царской Семьи. Мы сегодня находимся здесь, на 
этом месте, где находились они. Где стучали 
сапоги их мучителей. Где уже были построены 
все планы, роздано оружие, стоял грузовик – он 
где-то, неподалеку отсюда, в гараже заправлялся 
бензином, чтобы приехать и шумом своего 
двигателя заглушать звуки злодеяния, которое 
планировалось совершить. Цареубийцы даже 
написали, что на завтра не нужно больше 
никаких продуктов приносить. Отданы все 
распоряжения. И мы сегодня здесь находимся. 

Мы можем и умом, и сердцем – всем свои существом пережить, прочувствовать 
трагедию и славу сегодняшнего дня. 

Мы, здесь находясь, взираем на икону Святой Царской Семьи. Мы видим во славе 
Святых Царственных Страстотерпцев, в Небесном сиянии. Мы понимаем, что несмотря 
на всю эту адскую ненависть, злобу, которая может присутствовать на земле, они выше 
ее. Они уже были выше нее здесь, в этот день, и сейчас они во славе сияют. Мы, находясь 
здесь, одной стороной своего сердца соприкасаемся с трагедией, другой – видим, 
вкушаем славу, в которой пребывает Царская Семья. 

Мы собрались здесь из разных мест, разного социального положения и 
образования, разных национальностей, с разными проблемами, но есть нечто, что нас 
всех объединяет – наша страна, наши радости и беды, наш Государь. 

Мы собрались вместе чтобы обратиться единым сердцем, едиными усты к Богу. О 
чем мы будем сейчас молиться? Я бы хотел призвать всех и каждого из вас очень 
внимательно отнестись к словам, которые, кажется, выучили уже наизусть – очень 
внимательно пропустить их через сердце, чтобы мы были услышаны. 

Мы будем молиться о мире всего мира, о благостоянии святых Божиих церквей, о 
властех и воинстве земли нашей, о мире, о благорастворении воздухов, о изобилии 
плодов земных. 

Нам все это очень нужно, мы в этом очень нуждаемся. И от того, насколько мы 
будем сегодня внимательны, мирны, насколько наши сердца будут обращены к Богу, от 
этого зависит, насколько мы получим мир, плоды земные, здравие и все то, что нам 
требуется сегодня здесь и людям, которые в иных местах находятся. 

Для меня очень дорог каждый из вас, кто приехал в Екатеринбург. Для меня очень 
дорого, что сегодня с нами здесь собрались и руководители нашего региона. 

И это не просто так – мы действительно сегодня вместе, потому что наш народ 
нуждается в том, чтобы мы были не порознь, не разрозненны, а чтобы мы были вместе и 
победили вместе – добро над злом. 

Призываю прожить этот долгий день свято, в глубине своего сердца. Быть с Богом. 
Быть рядом с Царской Семьей. И в ее страданиях, и в ее уже Небесной славе и радости. 
С тем, чтобы этот день изменил нас. Не мы его изменили, а Господь своей благодатью 
изменил нас. И сделал способными жить также, как Царская Семья. 

Митрополит Екатеринбургский и Верхотурский ЕВГЕНИЙ 
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ЗАВЕСА ГРЕХОВНАЯ 
Когда светит солнце, в комнате тепло и светло. Но 

можно завесить окно, и будет темнее; если легкой занавеской 
закроешь, солнышко будет светить, но тускло; если черной 
— еще темнее; ставню поставить — совсем темно, разве в 
щелочку проникнет луч. А если еще сверху завесить 
тяжелым ковром, и луч солнечный не пройдет. Так можно 
насидеться в темной комнате, что решишь, что солнца нет: 
станет темно, сыро, нехорошо. А за окном солнце по-
прежнему светит и греет, люди ходят и пользуются светом и 
теплом. 

Так и душу можно закрыть от солнца благодати Божией, от первых, главных 
лучей этого Солнца — Плоти и Крови Господа Иисуса Христа, от служб, канонов, 
молитв можно закрыться так, что и не вспомнить. 

Начинается с легкой занавески — нерадения: велика ли беда пропустить раз 
правило? Господь не взыщет, вычитаю половину. Скоро захочется лежа молиться, 
оправдываясь, что и великие люди лежа молились. Или заменить четками, что легче. 

Скоро явится леность — черная занавеска. Затем ставня из двух половинок — 
ожесточения и нечувствия — закроет благодать почти совсем и погрузит душу в 
полную тьму поверх забвения. 

Трудно душе сдернуть эти занавески и снова освежиться солнцем благодати.  
Не дай нам, Господи, такого состояния. 

ОЧИСТИ ДУШУ 
Как на земле и на вещах бывает пыль, так и в душе 

челов ека есть она. Пыль души — это греховные помыслы и 
пожелания. Если обыкновенную пыль смочит дождь, она 
превращается в грязь, и греховные помыслы, приведенные 
в действие, образуют грязь в душе. Грязь души — 
греховные дела. Но пыль и грязь можно вычистить. 
Загрязненную вещь можно отчистить, высушив ее на 
солнце. Можно и прогладить, и будет как новая. 

Так и душу, запыленную и загрязненную помыслами и грехами, можно 
очистить и убелить. Для этого нужно просушить ее солнцем смирения, омыть 
слезами покаяния и выгладить чистосердечным исповеданием. Помоги, Господи, 
всем нам так делать, но не дай Бог иметь в душе ужасный вид грязи болотной. Когда 
долго не просушивает солнышко грязи, а, наоборот, один дождь льет за другим, то 
грязь делается непроходимой, болотной: ни пройти, ни проехать нельзя. Так и душу 
можно довести до того, что ее очистить почти невозможно: когда согрешишь день, 
два, неделю — и не каешься, снова каждый день те же грехи. Старые, нераскаянные, 
забываются, новые накапливаются. И нет ни солнца смирения, ни слез покаяния, ни 
исповедания; такие души освободить от болота греховного стоит великого труда и 
часто невозможно. Спаси, Господи, всех от этого. 

Сщмч. Серафим (Звездинский)  
 



 

Не более, чем пыль 
Один человек захотел согрешить. 
— Господи, я хотел бы согрешить, — сказал он Господу Богу. 
— Не стоит, — сказал Господь. 
— Но я знаю, — сказал человек, — что в Твоих глазах этот грех — не более, чем 
пыль. 
— А Я знаю, — сказал Господь, — что в твоих глазах эта пыль может стать 
причиной слепоты. 

Жизнь напополам 
Один человек разделил свою жизнь напополам и протянул Господу одну 
половину. 
— Вот, — сказал он, — это Тебе, Господи, мне не жалко. 
— А это тебе, — сказал Господь и подал человеку всю Свою жизнь. 
— Но с меня хватило бы и половины… — растерялся человек. 
— Прости, — сказал Господь, — но у Меня она неделима. 

Годы про запас 
Один человек решил запастись временем и собрал 
себе про запас тридцать лет жизни. Положив 
запасенные годы в сердечный тайник, он поспешил 
дать волю своей душе и предался всевозможным 
увеселениям. Однако за этим весельем он 
стремительно постарел.  

Сообразив, что его жизнь подошла к концу, этот человек открыл тайник, 
чтобы извлечь оттуда припасенное время. Каково же было его удивление, 
когда вместо тридцати лет он обнаружил в своем сердце лишь тридцать 
минут. 
— Как же это так, Господи! — взмолился человек. — Куда делось остальное 
время? 
— Ты был так поспешен, что забыл закрыть двери своего тайника, — сказал 
Господь, — вот твои годы и выветрились. 
— Но за эти оставшиеся полчаса я уже не успею ничем запастись, — сказал 
человек. 
— Тогда запасись терпением, — сказал Господь. — И не спеши закрывать 
двери своего сердца — Я уготовал тебе вечность. 

Радуемся Живому 
Один человек, думая, что не избежит смерти, зарылся в землю в ожидании 
конца. Вдруг он услышал сверху чей-то смех. Из любопытства он вылез из-под 
земли. Ему улыбались небеса. 
— Как вы можете смеяться над мертвым! — сказал человек. 
— Мы не смеемся над мертвым, мы радуемся Живому, — сказали небеса. 

Александр Беганский 
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«УВИДЕТЬ БОГА КАК ОН ЕСТЬ» 
Что мы можем принести Богу? Покаянное сердце. Хотелось бы, конечно же, 

принести Ему какие-то дары, те, которые Он нам дал и которые мы должны 
приумножить. Это есть благодарность, это есть покаяние, это есть смирение. 

Насколько мы приобрели, трудно сказать. Пост подходит к завершению. 
Главное — запастись состоянием вот этой близости Бога, когда человек пытается 
послужить Богу, от чего-то отказывается, и это как бы утончает его плоть, тем самым 
позволяя разглядеть Бога. Потому что, когда мы сыты, когда мы всем довольны, когда 
жизненные обстоятельства ровные, очень трудно пробиться через толщу своего «Я», 
через грех, чтобы реальнее увидеть Бога, как один подвижник сказал — увидеть Бога 
как Он есть. 

Когда мы приближаемся к Богу, тогда исчезают все вопросы. Мы их не задаем, 
потому что Он нам отвечает на все недоумения, которые возникают. Он отвечает еще 
до того, как мы хотим задать вопрос. 

Конечно же, хотелось бы, чтобы по окончании поста мы не теряли вот эту 
близость к Богу, ощущение Его присутствия. Чтобы мы не отступали, чтобы те, 
может быть, небольшие усилия, которые мы делали во время поста, явились все-таки 
надежной ступенью, которая приближает нас к Богу, которая дает нам возможность 
занести ногу на следующую ступень. Хотелось бы не оглядываться назад, 
сосредоточиться, постараться, чтобы молитва была направлена к Богу, чтобы мы 
видели, с Кем мы разговариваем. 

Мы Богу говорим что-то, молимся. Попробуем Его услышать. 
Иерей Валерий Захаров 

 
 

ЗЕМЛЯНИКА В СОБСТВЕННОМ СОКУ 
Земляника — 1200 г, сахар — 200 г. 

 
Ягоды перебираем и промываем. Складываем в миску, посыпаем сахаром и 

аккуратно перемешиваем, чтобы не помять. Оставляем на 2–3 часа. 
Раскладываем землянику по стерилизованным банкам так, чтобы заполнить их 

до самого верха. На дно кастрюли стелем полотенце, а сверху ставим банки с 
ягодами. Заливаем теплой водой так, чтобы вода доходила только до плечиков банки 
и не попадала внутрь при кипении. Прикрываем банки крышками. 

Ставим кастрюлю на средний огонь, после закипания воды стерилизуем банки 
15–20 минут. 

Периодически открываем крышки и слегка придавливаем ягоды, если сока 
выделилось совсем немного. 

Достаем банки из кастрюли и плотно закрываем крышками. Ставим их вверх 
дном, укутываем пледом и оставляем до полного остывания. Потом храним 
землянику на зиму в прохладном месте. 

Ангела Вам за трапезой  
obitel-minsk.ru 

 



   
  
 
 

 

 

 

 
 
      
16 вс 830 Божественная литургия 
ПЕРЕНЕСЕНИЕ МОЩЕЙ СВТ. ФИЛИППА, МИТР. 
МОСКОВСКОГО И ВСЕЯ РОССИИ, ЧУДОТВОРЦА 

ВЫШШАЯ 
17 пн  900 Молебен с чтением акафиста 

ЦАРСТВЕННЫМ СТРАСТОТЕРПЦЕМ ЦАРЯ 
НИКОЛАЯ, ЦАРИЦЫ АЛЕКСАНДРЫ, ЦАРЕВИЧА 

АЛЕКСИЯ, ВЕЛИКИХ КНЯЖЕН ОЛЬГИ,  
ТАТИАНЫ, МАРИИ,  АНАСТАСИИ    

18 вт 900 Молебен с чтением акафиста 
ПРМЦ. ВЕЛ. КН. ЕЛИСАВЕТЕ  

19 ср 900 Чтение акафиста 
20 чт  900 Чтение акафиста 
1100 Панихида – отпетие ЗАПИСЬ ЗА 30 МИНУТ  

1600 Вечернее богослужение 
21 чт 830 Божественная литургия 
ЯВЛЕНИЕ ИКОНЫ ПРЕСВЯТОЙ БОГОРОДИЦЫ 

ВО ГРАДЕ КАЗАНИ 
22 сб  900 Чтение акафиста 

1100 Панихида – отпетие ЗАПИСЬ ЗА 30 МИНУТ 
1600 Вечернее богослужение 

23 вс 830 Божественная литургия 
ПОЛОЖЕНИЕ ЧЕСТНОЙ РИЗЫ 

ГОСПОДА НАШЕГО ИИСУСА ХРИСТА 
МОЛЕБНЫ 

24 пн  900 Молебен с чтением акафиста 
РАВНОАП. ОЛЬГИ,  

ВЕЛ. КНЯГИНИ РОССИЙСКОЙ 
25 вт 900 Молебен с чтением акафиста 

пред ИКОНОЙ БОЖИЕЙ МАТЕРИ  
«ТРОЕРУЧИЦА»  

26 ср  900 Чтение акафиста 
27 чт   900 Чтение акафиста 
1100 Панихида – отпетие ЗАПИСЬ ЗА 30 МИНУТ 

1600 Вечернее богослужение 
28 пт  830 Божественная литургия 

РАВНОАП. ВЕЛ. КНЯЗЯ ВЛАДИМИРА, 
ВО СВЯТОМ КРЕЩЕНИИ ВАСИЛИЯ 

После литургии совершается молебен 

Уважаемые читатели!  Просим не использовать нашу газету в хозяйственных целях и не выбрасывать 
 

              

 
 

ВОРОТА РАЯ 
Не семью печатями алмазными 

В Божий рай замкнулся вечный вход, 
Он не манит блеском и соблазнами, 

И его не ведает народ. 
 

Это дверь в стене, давно заброшенной, 
Камни, мох, и больше ничего, 
Возле — нищий, словно гость 

непрошенный, 
И ключи у пояса его. 

 

Мимо едут рыцари и латники, 
Трубный вой, бряцанье серебра, 

И никто не взглянет на привратника, 
Светлого апостола Петра. 

 

Все мечтают: «Там, у Гроба Божия, 
Двери рая вскроются для нас, 
На горе Фаворе, у подножия, 
Прозвенит обетованный час». 

 

Так проходит медленное чудище, 
Завывая, трубит звонкий рог, 

И апостол Петр в дырявом рубище, 
Словно нищий, бледен и убог. 

Николай Гумилев 
 ПРОСВЕТЛЕНИЕ 

Каждый может начать жить с иного листа, 
Все мы Божии дети с рожденья по праву: 
Образ Божий в душе — 

 Свет Фаворский Христа. 
Образ Божий в душе —  

луч Божественной Славы. 
 

Если б мы не ходили дорогой мирской, 
Осознали б тогда, не живя преходящим: 

Только в Духе Святом совершенный покой, 
Только в Духе Святом утешенье скорбящим. 

Иеромонах Роман 
 

Адрес: 624760, РОССИЯ, СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ, Г. ВЕРХНЯЯ САЛДА, УЛ. ЛЕНИНА, 56  
Телефоны: (34345) 5-42-51; 8-965-53-35-807;  Факс: (34345) 5-42-51; 

E-mail: elena_glazova@mail.ru; Сайт: sretenie-vs.ru 
ИНН: 66 23 11 20 70; КПП: 66 23 01 001; ОГРН: 1156 600 002 283 

Уральский банк ОАО «Сбербанк России» 
620026 г. Екатеринбург, ул. Куйбышева, 67; БИК: 046 577 674; 
К/с: 3010 1810 5000 0000 0674; Р/с: 4070 1810 4165 4000 0149 
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